

VISITAS POR LAS ENTIDADES

Corcholatas aceleran el paso en recorridos

ROXANA GONZÁLEZ
El Sol de México

Adán Augusto López, Claudia Sheinbaum, y Marcelo Ebrard buscan apoyo rumbo a 2024

CDMX. A 19 meses de la elección presidencial, tres de las *corcholatas* de Morena ya han recorrido todo el país, entre todas, en busca del apoyo que consolide su candidatura hacia 2024. Desde Quintana Roo hasta Baja California, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, el canciller Marcelo Ebrard y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, han encabezado en los últimos meses actos derivados de su actividad como funcionarios públicos, también han hecho proselitismo en busca de las alianzas que les permita lograr una ventaja.

Los presidenciables de la *Cuatrote* comenzaron prácticamente precampañas desde hace seis meses, cuando aprovecharon el cierre de campaña de los candidatos de Morena que buscaron la gubernatura de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas. Desde entonces, los tres políticos han ocupado sus fines de semana para recorrer la República Mexicana.

De junio al fin de semana pasado, Adán Augusto López ha sido, hasta el momento, el más activo entre las tres *corcholatas* en sus recorridos por el país, con 23 estados visitados; le sigue la jefa de Gobierno, con 17 y, más atrás, el canciller Ebrard con sólo siete.

HACIA LA PRECAMPAÑA

Se trata en opinión de Juan Carlos Montero, profesor de Transformación Pública en el Tecnológico de Monterrey, de una precampaña en la que hasta el momento Sheinbaum, Ebrard y López Hernández han buscado construir su propia estructura política más que promover a Morena, aprovechando que el presidente Andrés Manuel López Obrador mantiene muy buena aceptación.

En opinión del experto, Claudia Sheinbaum enfrenta el escenario más compli-



Adán Augusto López y David Monreal Ávila, gobernador de Zacatecas



Claudia Sheinbaum y Carlos Morales Vázquez, alcalde de Tuxtla Gutiérrez

cado, porque "será muy fuerte y conocida en la Ciudad de México, pero tiene que ganarse al resto del país, donde es poco conocida".

Además —agrega— debe romper con los tabúes de la sociedad mexicana que hasta hoy ha demostrado que no estamos listos para tener una mujer presidenta. Es por ello, dice, que la hemos visto tan activa. Claudia, como la suelen llamar sus se-

guidores, atrajo a la opinión pública esta semana al anunciar su próxima boda con el físico y analista en riesgos financieros Jesús María Tarriba.

La jefa de Gobierno en sus visitas por los estados se ha reunido con cada gobernador así como con líderes indígenas y espirituales. Su proselitismo, hasta hoy, lo ha volcado en los estados del sur como Chiapas, a donde ha ido dos veces, Oaxaca,

Guerrero, Michoacán, Campeche y Quintana Roo; así como del norte en Baja California, Sonora, Chihuahua, Tamaulipas, Sinaloa y Nuevo León. También ha visitado

“Comenzaron prácticamente precampañas desde hace seis meses”
JUAN CARLOS MONTERO
ACADEMICO DEL TECNOLÓGICO DE MONTERREY

Ixtsco, Hidalgo, Morelos, Aguascalientes y Puebla, además de su bastión: la CDMX donde ha recorrido 14 de las 16 alcaldías.

Algo similar ha sucedido con Adán Augusto López Hernández quien, de acuerdo con el politólogo, es la *corcholata* menos conocida. "Lo que al secretario de Gobernación le interesa es llamar la atención, pues no lo conocemos y de ahí que asuma una actitud bastante ríjida protagonizando enfrentamientos con los diputados de Guanajuato o el gobernador de Nuevo León, Samuel García", afirma el experto.

López Hernández goza de toda la confianza y hermandad del Presidente, por ello se ha convertido en su principal operador político. Antes de septiembre apenas había ido al informe de actividades de la gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar y supervisado trabajos de construcción del Tren Maya. Pero en el último mes visitó 11 estados siendo recibido por los gobernadores para impulsar la reforma para mantener al Ejército en las calles hasta 2028, también fue el invitado de honor en las tomas de protesta de los morenistas Mara Lezama, en Quintana Roo y Américo Villarreal, en Tamaulipas; así como del priista Eduardo Villegas en Durango.

El más conocido, de acuerdo con el experto, es el canciller Marcelo Ebrard, quien, "curiosamente" es el que menos estados ha visitado, apenas siete: Durango, Jalisco, Tamaulipas, Hidalgo, Quintana Roo, Aguascalientes y Michoacán, donde ayer, en Morelia, anunció una gira por toda la República.

El responsable de la diplomacia mexicana estuvo tres semanas fuera del país para asistir a la COP27 en Egipto, a la Cumbre de Líderes del G20, en Bali, Indonesia; así como para realizar una gira por Medio Oriente, que incluyó Turquía y Qatar, pero apenas pisó suelo mexicano, retomó su proselitismo con mensajes en sus redes sociales en los que lo mismo se le ve como organillero, que defendiendo a mujeres en el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

En redes. Ebrard tiene dos millones 518 mil 854 de seguidores en Twitter; Claudia Sheinbaum, dos millones 331 mil 658 y, Adán Augusto López, apenas 124 mil 357

LO RECIBEN EN MICHOACÁN

Marcelo Ebrard anuncia su gira por todo el país

SANDRA SORAYA CASTRO
El Sol de Morelia

El aspirante a candidato presidencial de Morena dijo que busca conocer las necesidades de las comunidades

MORELIA. El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Causabon, visitó ayer la ciudad de Morelia, Michoacán, donde anunció su gira por el país para escuchar las necesidades de diversas comunidades. "Vamos a hacer cosas chingonas", dijo el canciller.

El anuncio se dio en un evento celebrado en el Lienzo Charro de Morelia, donde el funcionario federal llegó acompañado del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, luego de ver el partido del Mundial de Qatar entre México y Argentina en el Teatro Morelos.

El canciller aseguró que fue a Michoacán para conocer las necesidades del estado en estos últimos dos años que le quedan al gobierno de Andrés Manuel López Obrador y en los venideros.

"Lo que vamos a hacer es recorrer cada una de las regiones para que la gente nos diga qué es lo que quieren que hagamos en los dos años que nos falta en la actual administración y qué es lo que necesita-

mos hacer en los próximos años, municipio por municipio".

El aspirante a la candidatura presidencial del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) dejó en claro que su intención no es hacer politiquería sino trabajar desde su actual posición con las autoridades locales de cada estado para lograr cambios reales.

"Yo lo que les digo es que como dijo *El Chicharito*, hagamos cosas..." y dejó que los asistentes completarán la frase con la palabra "chingonas".

Ebrard Casaubon aseguró que su trabajo lo hará junto con la sociedad; y recordó que tiene una trayectoria de más de 20 años de trabajo a lado del presidente Andrés Manuel López Obrador en diferentes posiciones, incluyendo la seguridad.

Ante decenas de personas, el canciller adelantó que este domingo marchará junto al Presidente de la República y dijo que lo hará para defender todo lo logrado hasta el momento.

"Vamos a marchar mañana (hoy) porque vamos a defender lo que hemos avanzado, lo que se ha logrado para que no haya más privilegios para que el país sea igualitario, para que podamos tener apoyo para los grupos sociales".

Además, ante los presentes, Ebrard Causabon afirmó que desde la Secretaría de Relaciones Exteriores apoya a la agroindustria michoacana donde se ex-



El canciller fue recibido por simpatizantes en el Lienzo Charro de Morelia

“

Lo que vamos a hacer es recorrer cada una de las regiones para que la gente nos diga qué es lo que quieren que hagamos en los dos años que nos falta en la actual administración”

tiende la exportación de aguacate hacia otros países, y en este sentido, el canciller recordó que ya fueron enviadas a Qatar las primeras tres toneladas del fruto michoacano.

En el lugar se reunieron pobladores de Puruándiro, Zamora, Tlazazalca, Tzitzio,

Nahuatzen, Nueva Italia, Cherán, Queréndaro, entre otros municipios, a quienes el secretario de Relaciones Exteriores les dijo sentirse complacido de la convocatoria lograda pues puntualizó: "Aquí no hay acarreados", hecho que fue corroborado por los asistentes con aplausos.

Por su parte, el gobernador Alfredo Ramírez dijo que se trabaja en un plan estratégico con el canciller y aseguró que llevará al estado más inversión, empresas e infraestructura.

En el evento estuvo la senadora Blanca Piña Gudíño en representación de la sociedad; el presidente municipal de Pátzcuaro, Julio Arreola, y el dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis.

Marcelo Ebrard arribó a la capital michoacana desde el mediodía para ver el partido de México y Argentina junto al gobernador.

FERNANDO MALDONADO/EL SOL DE MORELIA